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中国新能源车企该“补课”了

 “新能源车永远要把安全放在第一位。并且，在汽车制造方面，中国新能源车企应该‘补补课’了。”中国汽车工
程学会名誉理事长付于武10月31日接受采访时表示。

 今年新能源汽车事故频发，引起主管部门高度重视。10月31日，国家质检总局缺陷产品管理中心发布公告称：截至
2018年10月21日，我国发生新能源汽车起火事件40余起。目前，市场监管总局组织缺陷产品管理中心启动新能源汽车
缺陷调查10起，会同相关部门开展火灾事故现场调查5次，督促相关生产企业实施召回5次。其中，召回涉及5个企业2
4个车型的3.56万辆缺陷车辆，缺陷原因多为电控和机械故障。下一步，市场监管总局将继续针对火灾事故开展专项
调查。

 近年来，在政策扶持下，我国新能源汽车产业发展虽然取得了积极进展，但由于发展基础不牢，与全球先进水平仍
然存在着明显差距。

 随着新能源车保有量快速增长，车辆电池逐步老化，加之部分一致性差，可靠性不高的产品流入市场，因而新能源
车安全风险问题日益凸显。付于武认为：“新能源汽车制造商对安全、节能、环保三大主题要有深刻的理解，并且渗
透到骨髓里。把安全永远放在第一位，没有安全的新能源车没有意义。目前，日产聆风累计销售42万辆，做到了累计
40亿里程的‘0电池重大安全事故’，这款车的可靠性经受了时间的验证。相比之下，我们的新能源车安全事故频发
，美国的特斯拉也出了不少事。这就是差距，如果不把安全防火墙做好，将对品牌造成极大的伤害。”

 中国新能源厂商要认清差距，认真“补课”。付于武指出：“造车‘新势力’和部分传统车企，要在新能源领域取
得竞争优势，在汽车制造方面还要‘补补课’。首先，部分新能源车颜值不高，说明传统车的概念就没做好。日本企
业说，我们引进中国的车都是低风阻，低滚阻，风阻系数极低的。相比之下，中国的新能源车在空气动力学方面有明
显差距。其次，造车‘新势力’没有，或者极少有大批量生产的体系能力，这是导致交付困难的关键原因。中国车企
还处在起步加速阶段，而奔驰宝马生产的汽车早已超过几千万辆了，这就是人家的优势。我们必须认清差距，形成体
系能力。另外，跨国汽车集团的整体集成技术也比我们高，或者说人家对于汽车理解比我们深刻，所以我们必须要认
真‘补课’。或许有些企业会说，我不造燃油车，我造新能源车，但归根结蒂你造得还是车啊，如果在这方面我们不
‘补课’、不升级，我们就没有竞争力。”

 正视问题，扎实整改，确保取得实实在在的成效，中国新能源车才有望继续保持领先。付于武表示：“对于新能源
车，我们不要低估了达到世界先进水平的技术难度。以丰田为例，该公司在燃料电池和固态电池领域每年投入将近10
00亿日元，大概相当于我们国家整个行业2倍的投入，他没有理由不领先。在东富士研究所，丰田研发人员认真的工
作过程让我非常钦佩，这就是匠心精神。我们在新能源方面，研发投入不够，研发积淀不足，研发团队质量可能也赶
不上人家，如果要追上世界先进水平，必须要有耐住寂寞，深度耕耘，坚定不移的创新精神。”
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 展望未来，付于武语重心长地说：“计量科学被普遍认为是离诺贝尔物理奖最近的一个科学，这实际上讲得是实验
室文化。或者说，科学技术进步，是靠无数个失败堆砌起来的。中国新能源发展应摒弃浮躁的作风，落实扎实的态度
，认真学习‘补课’才能取得更大进步。”
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